

## CAPÍTULO X

### La sericicultura española en los tiempos antiguos

Aunque todos los autores convienen en que la producción de la seda en España gozó de gran esplendor en los antiguos tiempos, no hay estadísticas oficiales que nos den idea exacta de la importancia que tuvo esta industria en la antigüedad.

Por dicha razón, hay que atenerse en las investigaciones que se hagan sobre este punto, á datos sueltos y noticias extraídas de archivos y bibliotecas particulares, algunas de ellas oscuras y otras contradictorias.

Según la guía de D. Luis Escribano Pérez, el gusano de la seda se introdujo en España en el siglo ix importándolo los moros á las costas de Africa, y más tarde á las de nuestra Península. Se cree que la industria sericícola llegó á Europa en el siglo vi, llevándola á Constantinopla en el reinado de Justiniano. Esta importación se atribuye á dos frailes griegos que condujeron la simiente en el hueco de sus bastones, por estar prohibida la exportación en China de este utilísimo insecto; cuya semilla adivaron al calor del estiércol, enseñando el arte de criarlos y de propagar su producción, gracias á la ayuda eficaz que les dispensó aquel emperador.

Afirma Elgueta, «que habiendo ganado Sicilia en la Grecia

